

EL CRONISTA

AÑO VII. TOMO XLVI.

PUERTO DE MATAMOROS, JUEVES 29 de Marzo 1888

Núm 2108

Registrado como artificio de 2ª clase.
 EDITOR PROPIETARIO, DIRECTOR Y RESPONSABLE,
LEON A. OBREGON
 EDMUNDO PEÑA,
 Director Interino.
 REDACCION Y DESPACHO
CALLE DE COMERCIO
 Entre 6.ª y 7.ª
 SANTORAL.
 Jueves 29.—San Eustasio abad.
 Viernes 30.—San Juan Clifmaco abad.

CONDICIONES.
 EL CRONISTA publica todos los dias excepto los domingos, los siguientes artículos nacionales o religiosos; y vale la suscripción UN PESO adelantado al mes. Los números sueltos valen UN REAL y los atrasados REAL Y MEDIO. Las suscripciones de por vida valen tambien y como al mes PAQO ADELANTE.
 En el extranjero se reciben suscripciones mensualmente por adelantado ó por cuenta, y el pago se hará en moneda del pais en que queda el suscrito.
 Los avisos de localidad se cobrarán á razon de veinticinco lineas por la primera publicacion y trescientos por cada una de las subsecuentes.
 Los remitidos interes particular pagará diez centavos por cada linea.
 Los precios de los remitidos y avisos serán invariables.
 La Administracion de este periódico no se hace responsable por los pagos hechos á los representantes en el correspondiente recibimiento firmado por el editor propietario.

TALBARTERIA DE MANUEL G. DENA.
 CALLE DEL COMERCIO,
 Frente á la calle cortada núm. 9.

Ferrocarril Nacional MEXICANO.
 Tendrá efecto desde Marzo 23 de 1885.
 PUERTO DE MATAMOROS.
 Rumbos:
 al Occidente. N.º 1
 al Oriente. N.º 2

A. K.	SALE	LLEGA	K.	P. M.
9.0		Matamoros	120	5.00
9.10		Rosita	110	4.30
9.14		Escondido	106	4.18
9.26		Capote	94	3.42
9.38		Ensenada	82	3.06
9.49		La Mesa	71	2.33
10.04		Ebano	56	1.48
10.14		Corrales	42	1.06
10.15		Reynosa	35	12.45
10.24		Anzalduas	20	12.18
10.27	109	Reynosa Viejo	11	11.33
10.32	114	Las Prietas	6	11.18
10.40	120	San Miguel	0	11.00

NOTA 1ª.—Tren número 1 corre los días Miércoles y Viernes.
 NOTA 2ª.—Tren número 2 corre los días Jueves y Sábado.
W. W. MATBERY,
 Superintendente.

Contra las almorranas PREPARADA ÚNICAMENTE POR **Francisco Patiño,** De venta en esta ciudad en el Botiquin de José Calderoni.
 de D. M. FERRY & CO., Michigan, de venta en la Botica de C. BRAYDA, MATAMOROS, MEXICO.

EL CIRCULO INDEPENDIENTE DEL ESTADO DE TAMAULIPAS PROPONE

Para Presidente de la República en el periodo de 1888-1892
 AL BENEMERITO GENERAL

PORFIRIO DIAZ.

Para Gobernador del Estado al Progresista Tamaulipeco
C. ALEJANDRO PRIETO.



AVISO
 Los pobres de esta ciudad, pueden obtener un ataúd y el uso de mi carro fúnebre chico por el módico precio de \$ 4.75, \$ 7.50 y \$ 10.50. G. BROWN.
 Por alquiler solo del carro, convencional.

EN LA CELEBRACION DEL 2º ANIVERSARIO DE LA SOCIEDAD MUTUALISTA "IGNACIO ZARAGOZA."

SEÑORAS Y SEÑORES:
 Ante esa lucha grandiosa que libra la humanidad en el presente siglo; ante ese movimiento de progreso iniciado en todas las naciones avanzadas del globo; ante la propaganda de las doctrinas salvadoras de esta civilización que nos levanta y engrandece, el espíritu experimenta sublimes conmociones, y el pensamiento, orgulloso de tantos triunfos, se siente con alas poderosas, con pujanza titánica, para sondear todos los abismos, para elevarse á todas las alturas, para explorar todos los horizontes.

A cada paso celebramos una nueva conquista en este fecundo camino que recorremos, impulsados por el aliento invencible del progreso. Aquí la fundación de una biblioteca, la apertura de una escuela, el establecimiento de una Sociedad benefactora; allá el arte, —fecundo innovador,—erigiendo portentosos monumentos; la ciencia,—incansable investigadora—descubriendo prodigios inmortales, y por todas partes el espíritu humano, en vivísima acción, realizando maravillas que arrancan el aplauso universal.

La libertad derrocando todas las tiranías; el progreso invadiendo todos los pueblos; la ilustración esparciendo todos sus tesoros, y el mutualismo vinculando todos los espíritus, he ahí en conjunto el cuadro imponente y grandioso que hoy se ofrece á los ojos de la humanidad.

Mezquino por sí solo el esfuerzo aislado del hombre, éste ha buscado en la asociación el medio de conjurar los

males que le atacan, y ha conquistado gloriosamente el triunfo que esperaba. Desperado ese espíritu de confraternidad entre nosotros, hemos visto levantarse en un instante á centenares de hombres entusiastas y de gran voluntad, y organizar como por arte de magia, agrupaciones fuertes, cuerpos generosos que prosperan, llevando en sus banderas esa augusta palabra que aparece á mis ojos como trazada con ráfagas de estrellas: CARIDAD; y natural es que, creadas estas instituciones con tan laudable fin, su mayoría la formen las clases desheredadas, que encuentran allí la generosa mano que las salva en los amargos trances de la vida.

Mas no nos conformemos con eso. Si han podido organizarse estas asociaciones, sin ingerencia de elementos extraños, con solo el óbolo que todos y cada uno de sus miembros depositan en sus arcas; que se deban tambien á la iniciativa individual el establecimiento de escuelas, la creación de bibliotecas, para que allí vayan á saborear el nutritivo jugo de la instrucción esas clases tan laboriosas y tan honradas como dignas de mejor suerte. Entonces, con el perfecto conocimiento de sus deberes y de sus derechos, desgarrado ese velo que la ignorancia pone delante de los ojos, sabrá ese pueblo prestar el importante concurso de su labor, que no será infecunda, en los feraces campos del progreso.

Difundida la ilustración entre esas trabajadoras clases á quienes la fortuna ha negado sus halagos y sus bienes; despojada la vía que seguimos de todos esos estorbos que embarazan y retardan nuestra marcha, la generación que hoy se levanta hallará libre paso en el camino de su prosperidad

dad y abiertas de par en par las puertas del porvenir.

Recordemos, Señores, que bajo las últimas capas sociales germinan apóstoles para el trabajo y mártires para la libertad. ¿Veis al buzo arrebatando la perla á los profundos senos de los mares, para hacerla brillar mas tarde en la corona de un monarca? ¿Veis al minero arrancando á las entrañas de la tierra el oro, fuente fecunda de donde manan las corrientes que llevan á los pueblos la sávia del progreso? ¿Veis al obrero elaborando, desde la tosca manta que viste el proletario, hasta la finísima tela que ostenta el fastuoso potentado? ¿Veis al labrador arrojando en el abierto surco la simiente, de donde mañana brotará el fruto que nos nutra? ¿Veis al soldado, sin aspirar á que la gloria lleve su nombre á la posteridad, luchando en los campos de batalla por derrumbar el trono de un tirano y cimentar la paz en todas las naciones de la tierra? Pues ese es el sér engendrado en los antracos sin luz de la desgracia; ese es el sér nacido á la vida sobre el duro jergon de la pobreza; ese es el hijo oscuro del pueblo.

Recordemos tambien que de la humilde cabaña del labriego, de la oscura morada del obrero, de allí donde se respira la insalubre atmósfera de la miseria, han surgido viriles caracteres, radiosas entidades, espíritus escojidos, que han venido á ser ardientes batalladores en las regeneradoras luchas del progreso y de la libertad; y hagamos que ese pueblo trabajador, esa masa de humildes que vejeta ignorada entre las sombras, se levante y apreste á la lucha en los torneos de la inteligencia; que se familiarice con el periódico—ese vertiginoso mensajero del pensamiento—y con el libro—esa arca de oro que guarda todas las perlas del ingenio humano.

Así labraremos la felicidad de la patria; así se nos respetará por todas las naciones de la tierra, y nadie osará provocarnos á sangrientas y pavorosas luchas, como aquella en que conquistó gloria inmortal el héroe invencible cuyo nombre se ostenta en nuestro escudo.

Trabajemos y eduquémonos, recordando siempre que en el trabajo y en la educación, está encarnada la fórmula sublime de la civilización y el adelanto de los pueblos.

C. J. DE LA VEGA.
 Marzo 27 de 1888.